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Morador de rua chega faturar até
R$ 8 mil por mês, diz Coronel Lee
O brutal assassinato de Luiz Lourenço por um mora-
dor de rua nesta semana, além da grande comoção, 
também mobilizou a sociedade e segue desafiando as 
autoridades na busca de solução para combater a vio-
lência. Uma das campanhas já trabalhada há tempo 
em Cascavel, com apoio das entidades, busca conscien-
tização contra a prática de “dar esmolas”. Revelação 
do secretário municipal de Segurança Pública de Cas-
cavel, durante reunião do G8, vereadores, administra-

ção pública e forças de segurança na Acic, ampliou a 
discussão: “Tem morador de rua em Cascavel que chega 
a faturar R$ 8 mil por mês, dinheiro que alimenta o trá-
fico e as mais diversas formas de violência”. Atacar a 
prática de esmolas é uma das maneiras de desestimular 
a permanência nas ruas, bem como apoiar as muitas 
ações desenvolvidas pela assistência social e pelas 
forças de segurança que buscam combater os muitos 
efeitos desta situação.  l Geral 6

Educação: Número de alunos em 
sala de aula no centro do debate

Projeto de lei que atualiza regras sobre o número de alunos em sala de aula na rede municipal de Cascavel enviado à 
Câmara de Vereadores nesta semana gerou e ainda vai produzir muita discussão. De acordo com a secretária de Educa-
ção, Marcia Baldini, a lei que será alterada pelo projeto, atualmente, determina uma quantidade de alunos bem inferior do 
que era vivenciado pela rede municipal já em 2013, quando o Conselho Municipal de Educação emitiu uma deliberação 
estabelecendo o número de alunos por turmas de acordo com lei nacional. A secretária afirmou ainda que o Município de 
Cascavel “prioriza o direito à educação” e que as alterações atuam neste sentido. Já o Siprovel (Sindicato dos Professores 
Municipais de Cascavel) contesta a mudança e quer mais tempo para discussão da proposta.  l Geral 5
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Maringá busca o título
inédito, já o Fantasma
quer levantar a taça

pela segunda vez
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l Esportes 16

Serpente quer subir na
tabela e recebe o Campo 
Mourão que defende a
invencibilidade na Ouro
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l Esportes 16

Alexandre de Moraes
autoriza prisão
domiciliar para

Débora Rodrigues
l Política 3

“PERDEU, MANÉ”

CONTA DE LUZ
Votação de vetos 

no Congresso pode 
determinar “bandeira 
vermelha” por 25 anos

l Economia 4

MEDICAMENTOS
Prepare-se: Reajustes 

podem chegar até
5% a partir de 

1º de abril
l Economia 8
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Dorival demitido 

A CBF divulgou nota no final 
da tarde de sexta-feira (28) 
confirmando a demissão 

do técnico Dorival Júnior do 
comando da seleção brasileira. 
Depois da derrota vexatória do 
Brasil, goleado por 4 a 1 pela 
Argentina, a permanência de 

Dorival ficou insustentável. Até 
o fechamento desta edição 
não havia sido anunciado o 

substituto.

 l Geral 2
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Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel
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NEUSA ELIANA ZENIEWICZ (57)

O STF e o foro 
privilegiado

A mudança de jurisdição do 
Supremo Tribunal Federal, no 
que diz respeito ao foro privi-
legiado, é tema deste artigo.

Vale lembrar que o foro 
privilegiado foi criado para 
hipóteses bem definidas na 
Constituição. A razão princi-
pal foi a de não permitir que 
uma autoridade, no exercício 
de suas funções, pudesse ser, 
por exemplo, destituída de 
suas atividades por um juiz 
recém-concursado. Tornou-
-se uma garantia, portanto, 
para que os representantes 
do povo não pudessem ser 
afastados por decisão de um 
recém-magistrado de pri-
meira instância.

Sempre defendeu-se no 
país, que o limite do foro pri-
vilegiado deveria ser restrito 
e sujeito exclusivamente ao 
que está na 
Const ituição 
e às hipóteses 
lá apresenta-
das. Em 2018, 
o  S u p r e m o 
reiterou essa 
jurisprudência, 
afirmando que, 
como intérprete 
da Constituição, 
o foro privile-
giado só pode-
ria ser aquele 
que os consti-
tuintes inseri-
ram na nossa Carta Magna.

Em recente decisão, con-
tudo, o Supremo Tribunal 
Federal alargou essa hipótese, 
não por definição dos consti-
tuintes, mas por interpretação 

extensiva da Corte, mudando 
sua própria jurisprudência de 
2018 para incluir pessoas que 
não deveriam lá estar, con-
trariando aqueles que escre-
veram a Lei Suprema e que 
foram eleitos pelo povo.

Sempre reitero minha 
admiração pelos Ministros 
do Supremo, como juristas, e 
muitas vezes me constrange 
ter que discordar, mas, nesse 
ponto, preciso divergir: quem 
escreve e elabora a Constitui-
ção não é o Supremo Tribu-
nal Federal, e sim aqueles que 
foram eleitos pelo povo, ori-
ginalmente, para elaborá-la, 
bem como constituintes deri-
vados por meio de emendas à 
Lei Maior.

N o  m o m e n t o  q u e  o 
Supremo Tribunal Fede-
ral criou hipótese que não 

c o n s t a  d a 
Constituição, 
é  e v i d e n te 
q u e  l e g i s -
lou — não 
como legis-
lador ordi-
nário,  nem 
como legis-
lador com-
p l e m e n ta r, 
m a s  c o m o 
l e g i s l a d o r 
constituinte.

Nos Esta-
dos Unidos, 

que têm a mesma Constitui-
ção desde 1787, o saudoso 
“justice” da Suprema Corte, 
Antonin Scalia — grande 
figura e bom amigo —, sem-
pre defendeu o originalismo 

constitucional, que interpreta 
a Constituição com base no 
entendimento original do 
texto do momento de sua ado-
ção. A Suprema Corte só pode 
decidir sobre o que os consti-
tuintes escreveram e incorpo-
raram na Constituição, pois 
reflete o desejo do povo.

O Supremo, eleito por um 
homem só, com todo o res-
peito que tenho por todos 
os Ministros, não poderia 
alargar, como fez agora, sua 
competência para estender 
o foro privilegiado, até exte-
riorizando uma visão polí-
tica bem acentuada, a fim de 
incluir pessoas que deveriam 
ser julgadas pelo juiz natural.

De rigor, o Supremo é o 
intérprete da Constituição e 
não um constituinte derivado. 
Como participei de audiências 
públicas e mantive contato per-
manente com Ulysses Guima-
rães e Bernardo Cabral, com 
quem tenho inúmeros livros 
escritos e que foi o relator da 
Constituição, permito-me, 
mais uma vez, com o devido 
respeito a todos os magistra-
dos da Suprema Corte, divergir.

“O Supremo, eleito 
por um homem só, 

não poderia alargar, 
como fez agora, 
sua competência 

para estender o foro 
privilegiado, até 

exteriorizando uma 
visão política bem 

acentuada, a fim de 
incluir pessoas que 

deveriam ser julgadas 
pelo juiz natural”.

LÍDER
São “as circunstâncias” o que estimulam e aprovam o 

surgimento do que se conhece por “Líder”. E, num clima 
no qual estamos envolvidos – indicações de ditadura não 
faltam nos episódios atuais da vida pública – é imperiosa 
a necessidade de nos convencer de que é preciso se pro-

curar e aplicar uma nova rota na vida brasileira e, o tema, 
assim como necessário é tão complexo, que precisa de 

um comando, ou seja, precisa de um líder. Não se aplica 
proposta de extinção do atual conteúdo jurídico do País, 
mas propor uma nova Constituição e com ela novos cri-

térios de atualizações de certas leis, assim como para 
nomeações de futuros ministros. Isso quer nos parecer, 
não fere a democracia assim como ser o mais recomen-

dável dentro das normas democráticas e necessárias para 
que tudo seja revisado e restaurados os desajustes. Mas 
para isso é preciso que surja um Líder no sentido de lan-
çar campanha de conscientização na Opinião Pública e, 
pela credibilidade, a busca dessa nova rota. Nova Cons-

tituição... Nessas alturas uma nova Constituinte quer 
nos parecer inarredável, para voltarmos a ter consistên-
cia em nossa vida, restaurando, ao se corrigir falhas, o 
devido respeito às instituições, até mesmo para com a 
próprio Corte Maior que, não raras vezes, esquece dela 

mesma ao gerar decisões monocráticas, um absurdo 
sistematicamente condenado pela Sociedade, além de 
mais do que imperioso, adoção de novos e estudados 

critérios para escolha de seus integrantes - adequados e 
competentes - não por critérios pessoais e de ideologia 
de quem esteja num cargo de Presidente, mas sim, de 
acordo com regras determinadas que venham, princi-

palmente, estabelecer opções em chances em favor do 
quadro geral de juízes brasileiros. E, por tudo isso e em 

favor de campanha que busque essas imperiosas neces-
sidades, é que nos convencemos que terá que haver, 

para isso, o surgimento de um líder que venha pregar e 
buscar esses objetivos (não tivemos até campanha cha-
mada “Lula livre”?) E, como se sabe, o líder, para qual-

quer coisa - repete-se - depende do clima no qual se está 
vivendo, ou seja, depende das circunstâncias. Enfim, para 
o lançamento desse tipo de campanha, teríamos que ter 
um entre nós. Aliás, acho que até mais do que um. Mas, 

onde está ou onde estão? Que apareça ou apareçam, 
por Amor de Deus e... que coloque logo “Mãos à Obra.” 

GRIFE 
Sabia ?? O pai de Fidel Castro, Angel de Castro Argiz, 
imigrante da Galícia, teve sete filhos, dois com a mulher 
legítima e cinco ilegítimos, entre eles Fidel, cuja mãe 
era a cozinheira Lina Ruz Gonzales. Era, assim, “o filho 
da...Lina”.

FOLHETINS 
Aditivos para consertar os maus feitos da Carlos Gomes, em 

Cascavel, se nos apresentam como – além do insulto - o caso do 
médico que informa ao paciente que esqueceu o bisturi na bar-
riga dele e terá que abrir de novo para retirar, ao que o doente 
pergunta se “Mais essa terá custos” e ouve como resposta: 

- É... Para você terá custas, pois será “uma outra cirurgia”!  
Ao doente, então, restará fazer um B.O. na delegacia de 

policia. Cristo não vem mais !!!!!!

MESA DE BAR  
Luiz Roberto Barroso, presidente do STF foi home-

nageado por uma universidade dos Estados Uni-
dos. Por que? Por “Defesa da Democracia”. (Se 
o riso não existisse, teria que ser inventado.) 

- Garçom... Mais uma gelada, por favor! 

 Ives Gandra da Silva Martins é professor emérito das universidades 
Mackenzie, Unip, Unifieo, UniFMU, do Ciee/O Estado de São Paulo, das 
Escolas de Comando e Estado-Maior do Exército (Eceme), Superior de 
Guerra (ESG) e da Magistratura do Tribunal Regional Federal – 1ª Região, 
professor honorário das Universidades Austral (Argentina), San Martin de 
Porres (Peru) e Vasili Goldis (Romênia), doutor honoris causa das Univer-
sidades de Craiova (Romênia) e das PUCs PR e RS, catedrático da Univer-
sidade do Minho (Portugal), presidente do Conselho Superior de Direito 
da Fecomercio -SP, ex-presidente da Academia Paulista de Letras (APL) 
e do Instituto dos Advogados de São Paulo (Iasp).
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“Recomeço”
O Governo do Paraná 
celebra o Mês da Mulher 
na próxima segunda-feira 
(31) com uma palestra do 
médico Dráuzio Varella. 
Após a palestra, o governa-
dor Ratinho Junior anuncia 
uma série de novidades 
dentro das políticas para 
as mulheres. Entre elas 
está a sanção do programa 
Recomeço, que prevê apoio 
financeiro equivalente a 
50% do salário-mínimo 
para mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade que 
precisam de suporte, a 
criação da Casa da Mulher 
Paranaense.

Paraná e Paraguai
O vice-governador do 
Paraná, Darci Piana rece-
beu a visita de uma comi-
tiva do Paraguai liderada 
pelo ministro da Indústria e 
Comércio, Javier Giménez 
de Zuñiga. A pedido dos 
representantes do país vizi-
nho, ele apresentou deta-
lhes sobre projetos desen-
volvidos pelo Governo do 
Estado voltados à atração 
de investimentos privados 
que podem ser replicados 
pelo governo paraguaio.

Julgamentos 
eletrônicos
O Tribunal de Justiça do 
Estado do Paraná está 
em processo de adequa-
ção para a realização de 
sessões de julgamento 
eletrônico no Poder Judi-
ciário. De acordo com a 
Secretaria de Tecnologia 
da Informação do TJPR, 
as demandas estão em 
elaboração e atenderão em 
tempo à resolução para 

Eleição Amop
Na segunda-feira (31), prefeitos e prefeitas dos 58 municí-
pios que compõem a Amop (Associação dos Municípios do 

Oeste do Paraná), irão escolher a nova diretoria da enti-
dade. Logo após o resultado da votação, será realizada a 
cerimônia de posse do novo comando de uma das maio-

res associações de municípios do estado.

implementação dos servi-
ços, prevista para agosto 
de 2025.

Ex-prefeitos 
nomeados
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior deu continua-
ção à nomeação dos alia-
dos políticos que ficaram 
sem mandato no fim de 
2024 no segundo escalão 
do governo. Os anunciados 
foram Roberto dos Reis 
Lima que foi prefeito de 
Goioerê e não conseguiu a 
reeleição em 2024. Quem 
também ganhou espaço no 
governo foi Sérgio Onofre, 
ex-prefeito de Arapongas. 

PSDB e Cidadania I
O Cidadania consultou o 
TSE (Tribunal Superior Elei-
toral) sobre a possibilidade 
de deixar a federação com 
o PSDB antes do tempo 
mínimo estabelecido. Pela 
legislação, os partidos 
políticos que compõem uma 
federação precisam perma-
necer por, no mínimo quatro 
anos.  O acordo entre os 
partidos foi homologado em 
maio de 2022, ou seja, só 
pode ser desfeito em maio 
de 2026. 

PSDB e Cidadania II
Com isso, o Cidadania fica 
impossibilitado de realizar 
outra federação ou uma 
coligação devido ao prazo 
para oficializar ser de 180 
dias antes das eleições, 
normalmente no começo 
de abril. Caso deseje sair 
antes do tempo mínimo, 
estará sujeito a punições 
como a perda do fundo par-
tidário, a proibição de entrar 
em uma coligação pelas 
próximas duas eleições ou 
fazer outra federação. 

“Bolsonaro Responde”
A defesa de Leonardo Rodrigues de Jesus, conhecido 

como Léo Índio ou Léo Bolsonaro, confirmou sexta-feira 
(28), ao STF, que ele está na Argentina há mais de 20 
dias. A advogada de Léo enviou ao Supremo um docu-
mento das autoridades migratórias segundo o qual Léo 
Índio tem permissão para permanecer até 4 de junho na 
Argentina. Ainda segundo o documento, ele tem permis-
são para trabalhar, estudar e utilizar os serviços públicos 
de saúde. A entrada na Argentina se deu pela cidade de 

Puerto Iguazú, que faz divisa com Foz do Iguaçu.

Cascavel – O prefeito de Cas-
cavel, Renato Silva (PL), esteve 
reunido com representan-
tes do setor empresarial de 
Cascavel para apresentar um 
balanço das principais reali-
zações de sua gestão nos pri-
meiros três meses de man-
dato. Durante a apresentação, 
o prefeito falou sobre avan-
ços na área de infraestrutura, 
saúde, educação e desenvolvi-
mento econômico, destacando 
a eficiência administrativa e 
os investimentos voltados ao 
crescimento da cidade que, por 
enquanto, ainda dão continui-
dade as ações da gestão ante-
rior, comandada por Leonaldo 
Paranhos e na qual Silva era o 
vice-prefeito.

Na apresentação, o governo 
municipal destacou a melho-
ria da mobilidade urbana, 
incluindo a pavimentação de 
ruas, ampliação do transporte 
público e a implantação de 
novos semáforos inteligentes. 
O objetivo é otimizar o trânsito 
e reduzir os congestionamen-
tos, beneficiando tanto os cida-
dãos quanto o setor produtivo 

da cidade.
Na saúde, a administração 

enfatizou a expansão de aten-
dimentos nos postos de saúde 
e a redução do tempo de espera 
para consultas e exames, a 
ampliação do atendimento 
móvel e a contratação de novos 
profissionais. Já na educação 
foram destacados os investi-
mentos em infraestrutura esco-
lar, com reformas e ampliações 
de unidades de ensino, além 
da implantação de programas 
pedagógicos inovadores. 

FINANÇAS 
As finanças também foram 

abordadas durante o encontro. 
Segundo os dados apresentados, 
em 2024 o município arrecadou 
R$ 823.767.765,93. O orçado para 
2025 foi de R$ 1.023.767.765,93. 
No entanto, o valor precisou ser 
reestimado e deverá ficar na casa 
dos R$ 899.186.907,80. 

As despesas de 2025 tam-
bém chamam a atenção 
quando comparadas com 2024. 
Um dos destaques é o aumento 
no aporte ao IPMC (Instituto de 
Previdência Municipal), que 

passou de R$ 67,6 milhões em 
2024 para R$ 103,2 milhões 
em 2025, um acréscimo de 
R$ 35,5 milhões, segundo as 
estimativas.

O custo total da folha de 
pagamento também registrou 
um crescimento considerável, 
subindo de R$ 775,4 milhões 
em 2024 para R$ 831,4 milhões 
em 2025, o que representa um 
aumento de R$ 55,9 milhões. 

Outro ponto de atenção é o 
pagamento do empréstimo com 
o BID (Banco Interamericano 
de Desenvolvimento), que teve 
um aumento mais moderado, 
saindo de R$ 15,4 milhões para 
R$ 16 milhões, um acréscimo de 
R$ 529 mil. 

Além disso, os valores do 
acordo do transporte cole-
tivo dobraram de um ano 
para outro, passando de R$ 
4,9 milhões em 2024 para R$ 
9 milhões em 2025, refletindo 
um aumento de R$ 4 milhões. 
O mesmo ocorre com as emen-
das impositivas dos vereadores, 
que saltaram de R$ 17,9 milhões 
para R$ 29,1 milhões, um acrés-
cimo de R$ 11,2 milhões.  

Renato Silva apresenta balanço de três 
meses; aporte para o IPMC quase dobrou

Crime do batom: Moraes
concede prisão domiciliar
para Débora Rodrigues 
Brasília - O procurador-geral 
da República, Paulo Gonet, 
enviou ao STF (Supremo Tribu-
nal Federal) parecer favorável 
à concessão de prisão domici-
liar para a cabeleireira Débora 
Rodrigues dos Santos, mulher 
acusada de participar dos atos 
de 8 de janeiro de 2023 e de 
escrever, com batom, a frase 
“Perdeu, mané” na estátua da 
Justiça.

O parecer de Gonet foi moti-
vado por um pedido de liber-
dade feito nesta semana pela 
defesa da acusada, que está 
presa desde março de 2023. 
Ainda na sexta-feira (29), além 
do parecer favorável de Gonet 
e com grande pressão popular, 
o ministro Alexandre de Moraes 
autorizou que Débora cumpra 
prisão domiciliar.

O procurador defendeu que 
a prisão preventiva de Débora 
pode ser substituída pela pri-
são domiciliar porque ela tem 
dois filhos menores de idade e, 
conforme a legislação penal, 
ela tem direito ao benefício. 

A cabeleireira é mãe de dois 
meninos, um de 10 e outro de 
12 anos.

O julgamento que vai deci-
dir se Débora será condenada 
começou na semana pas-
sada, mas foi interrompido 
por um pedido de vista do 
ministro Luiz Fux. Na quar-
ta-feira (26), durante sessão 
da Primeira Turma do STF 
que aceitou denúncia contra 
Jair Bolsonaro, Fux afirmou 
que pretende rever a pena de 
Débora Rodrigues. De acordo 
com ele, alguns réus são con-
denados com penas “exacerba-
das”. “Eu vou fazer uma revisão 
dessa dosimetria. Porque, se a 

dosimetria é inaugurada pelo 
legislador, a fixação da pena é 
do magistrado. E o magistrado 
o faz à luz da sua sensibilidade, 
do seu sentimento em relação 
a cada caso concreto”, disse o 
ministro.

14 ANOS
O ministro Alexandre de 

Moraes votou para condenar 
Débora Rodrigues do Santos a 
14 anos de prisão ao somar as 
penas de cinco crimes denun-
ciados pela PGR. A pena ficou 
na média das demais condena-
ções dos acusados de partici-
par do “8 de janeiro”. As penas 
variam entre 14 e 17 anos.
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A diretoria da Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica) 
estabeleceu de forma definitiva, 
nesta semana, a tarifa de repasse 
da energia produzida pela usina 
de Itaipu Binacional em US$ 
17,66/kW/mês. O valor é o mesmo 
aplicado em 2024 e decorre da 
alteração do Decreto 11.027/2022 
pelo Decreto 12.390/2025, o que 
permitiu sanar o problema de 
insuficiência de recursos da 
Conta de Comercialização Itaipu 
e o consequente repasse, para 
a tarifa, do saldo negativo esti-
mado da Conta de Comerciali-
zação no exercício de 2024 e do 
aumento tarifário projetado de 
5,99% em dólares. A tarifa será 
aplicável aos faturamentos rea-
lizados de 1º de abril a 31 de 
dezembro de 2025.

Em 10 de dezembro de 2024, 
foi homologada, de forma pro-
visória, a tarifa de repasse de 
Itaipu em US$ 17,66/kW/mês. 
Essa tarifa foi aprovada com 
base em um valor provisório do 
Cuse (Custo Unitário do Serviço 
de Eletricidade) para o exercício 
de 2025, de US$ 19,28/ kW/mês e 
a transferência de recursos finan-
ceiros de Itaipu para a Conta de 
Comercialização de Energia Elé-
trica de Itaipu, no montante de 
US$ 293,8 milhões, destinada a 
minimizar impactos tarifários no 
setor elétrico brasileiro e com-
pensar o aumento da tarifa em 
2025.

A tarifa de repasse é o valor 
a ser pago pelas distribuido-
ras cotistas para aquisição da 
energia da hidrelétrica, que é 

comercializada pela Empresa 
Brasileira de Participações em 
Energia Nuclear e Binacional 
S.A. – ENBPar, que assumiu a 
operação com a privatização da 
Eletrobras.

Considerando que o valor 
da tarifa de repasse de Itaipu é 
homologada em dólares america-
nos, poderá haver oscilação das 
tarifas homologadas para as dis-
tribuidoras cotistas de Itaipu em 
função da variação entre o dólar 
considerado na cobertura tarifá-
ria das distribuidoras e o dólar a 
ser realizado ao longo de 2025.

Com 20 unidades geradoras e 
14.000 megawatts (MW) de potên-
cia instalada, a Itaipu atende 
11,3% da demanda do mercado 
brasileiro e 88,1% do mercado 
paraguaio.  

Brasileiros podem pagar conta de luz com 
preço de “bandeira vermelha permanente”
Brasília - A conta de luz do bra-
sileiro pode ficar mais cara pelos 
próximos 25 anos, com valores 
que poderão ser comparados 
à tarifa de “bandeira vermelha 
patamar 2”, ou seja, aquela pra-
ticada em período de estiagem 
máxima. Isso pode acontecer, 
caso senadores e deputados 
derrubem o veto presidencial 
às emendas presentes na Lei 
15.097/25, conhecida como a 
Lei das Eólicas Offshore. O alerta 
é da FNCE (Frente Nacional dos 
Consumidores de Energia), que 
estima um custo anual de R$ 
20 bilhões nas contas até 2050, 
gerado pelas emendas.

Segundo a FNCE, esse custo 
equivale a R$ 7,63 para cada 
100kwh consumidos, pratica-
mente o mesmo valor da tarifa 
estabelecida pela Aneel (Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica) 
para a bandeira vermelha 2, que é 
R$ 7,87/100Kwh. Na bandeira ver-
melha 1 são cobrados R$ 4,46/10 
kwh e na amarela R$ 1,88/10Kwh

O impacto da eventual 

Do que tratam os ‘jabutis’
As “emendas incluídas” na Lei das Eólicas Offshore tratam de temas 

sem relação com a proposta original do projeto, cujo objetivo é regular 
a produção de energia eólica em alto mar. Por isso essas emendas são 
chamadas de “jabutis”. Neste caso esses jabutis determinam o paga-
mento de subsídios e a contratação obrigatória de uma série de usinas, 
inclusive de gás natural e carvão. Esses custos previstos nas emendas 
vetadas, além de encarecer a conta de luz, ainda vão de encontro à 
agenda climática e podem trazer prejuízos significativos aos consumi-
dores brasileiros.

Com o texto de volta ao Congresso Nacional, com previsão de análise 
em abril, há risco de que os vetos sejam derrubados pelos parlamentares 
e, se isso acontecer, os jabutis voltam ao texto. Somados todos esses 
jabutis, o impacto financeiro pode chegar a R$ 545 bilhões, até em 2050.

derrubada dos vetos traria um 
aumento de cerca de 9% na 
conta de luz que recebemos em 
casa. Para o cidadão, o custo é 
cobrado duas vezes já que, além 
da conta que chega na residên-
cia todo mês, todos os produtos e 
serviços têm seus preços impac-
tados pelo aumento da ener-
gia. Alimentos como pão, carne 
e leite estão entre os itens que 
poderão ficar mais caros caso o 
Congresso Nacional derrube os 
vetos às emendas na Lei das Eóli-
cas Offshore.

25 ANOS
Para o presidente da FNCE, 

Luiz Eduardo Barata, o alto 
custo significa uma tarifa mais 
alta de energia nas próximas 
duas décadas. “Quando fizemos 
então, uma avaliação do que isso 
significava, chegamos à conclu-
são que isso significa 25 anos de 
um custo adicional equivalente 
à bandeira vermelha 2. corres-
ponde ao impacto de uma ban-
deira vermelha 2 por 25 anos.”

Para Mónica Banegas, espe-
cialista em Justiça Energética 
do Instituto Pólis —ONG (Organi-
zação Não Governamental) que 
atua na área de políticas públi-
cas   para baixa renda — este 
aumento vai impactar, sobre-
tudo, quem ganha menos.

“As famílias de baixa renda 
acabam sendo afetadas de uma 
forma ainda mais negativa. Se a 
conta de luz já é pesada para as 
famílias, de forma geral, para as 
de baixa renda essa conta é ainda 
mais pesada. Então, quando a 
gente fala sobre um potencial 
aumento na conta de luz, são 
essas famílias que vão sofrer mais 
ainda, independentemente da 
região que elas estiverem”, des-
taca Banegas.

Para a especialista, as famílias 
já estão tendo, hoje, dificuldade 
de arcar com despesas básicas 
e qualquer tipo de aumento na 
energia vai impactar de forma 
negativa a população. “Esta-
mos discutindo o aumento num 
momento em que deveríamos 
estar debatendo uma solução 
que reduzisse a conta de luz efe-
tivamente, para que as pessoas 

possam viver com mais digni-
dade, e não o contrário”, argu-
menta a especialista.

FORÇA NO CONGRESSO
A FNCE trabalha no Con-

gresso Nacional para manter a 
lei como está, com a manuten-
ção dos vetos às emendas. Mas 
o cidadão, consumidor de ener-
gia, que vai ser o principal impac-
tado pelo aumento na conta de 
luz caso os vetos sejam derru-
bados, também pode fazer sua 
parte. Procurar os parlamentares 
demonstrando preocupação com 
estes impactos, é uma das forças 
que a população tem para defen-
der seus interesses e tentar evi-
tar mais um aumento na inflação, 
defende o presidente da Frente, 
Luiz Eduardo Barata.

Aneel aprova tarifa definitiva de Itaipu 

“O que é importante é que os 
cidadãos, sensibilizados com essa 
ameaça, procurem os senadores 
e deputados de seus estados e 
cobrem deles que votem pelos 
consumidores e que mantenham 
os vetos das emendas à Lei das 
Eólicas Offshore. Isso está nas 
mãos dos senadores e deputados. 
Eles são os nossos representantes 
e se nós temos uma compreen-
são do que deve ser feito, nós 
devemos transmitir isso a eles e 
eles devem tomar uma decisão”, 
orienta o presidente da Frente.  

BANDEIRAS TARIFÁRIAS
A matriz energética brasileira 

é prioritariamente hidrelétrica 
— 65% da energia que consu-
mimos vem da água. Em função 
disso, quando passamos por 
estiagem ou quando a demanda 
por energia é maior (em perío-
dos mais quentes do ano, por 
exemplo) é preciso ativar mais 
usinas termelétricas para gerar 
eletricidade, e essas usinas têm 
o custo de operação maior do 
que as hidroelétricas. Por isso, o 
sistema de bandeiras tarifárias é 
usado, para sinalizar aos consu-
midores o custo real de geração 
de energia, e, dessa forma, cada 
um pode adaptar seu perfil de 
consumo e equilibrar as contas, 
se assim desejar.
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Cascavel – Os alunos da rede 
municipal de ensino começa-
ram a receber nesta semana 
os kits de uniforme escolar. O 
kit é composto por 10 peças, 
com calça, jaqueta, blusa de 
moletom, camisetas regata e 
de manga curta, shorts-saia ou 
bermuda, duas meias, tênis e 
ainda peças de inverno com 
manga longa para os dias mais 
frios. A entrega para todos os 

33 mil alunos segue até maio. 
De acordo com a secretária 

municipal de Educação de Cas-
cavel, Márcia Baldini, neste ano 
foi adotada a chamada online, 
onde os pais responderam um 
formulário solicitando os uni-
formes. “No entanto, infeliz-
mente, ainda 900 famílias não 
responderam o formulário, 
mas nem por isso as crianças 
ficarão sem o kit uniforme. 

Cascavel – Para conseguir 
atender todos os alunos matri-
culados na rede municipal de 
ensino, a Semed (Secreta-
ria Municipal de Educação) 
de Cascavel terá que revogar 
uma lei que estava até então 
“esquecida”. O anúncio foi feito 
nesta semana pela secretária 
municipal de Educação, Már-
cia Baldini, que convocou a 
imprensa para explicar sobre a 
lei e o impacto dela dentro da 
sala de aula, já que delimita o 
número de alunos, mas como 
foi elaborada em 2008, não 
atende a atual demanda. 

Baldini explicou que a lei 
rege o sistema municipal de 
ensino, que atualmente acaba 
sendo inconstitucional, já que 
determina uma quantidade 
de alunos por sala de aula 
bem inferior do que era viven-
ciado pela rede municipal já 
em 2013, quando o Conselho 
Municipal de Educação emitiu 
uma deliberação colocando o 
número de alunos por turmas 
atendendo a uma lei nacional, 
e esta é que agora será pro-
posta para a cidade e que já 
vai estar na pauta de votação 
da Câmara de Vereadores na 
próxima semana. 

“Precisamos do apoio da 
população, dos profissionais 
para esclarecer alguns fatos 
que vêm ocorrendo, distor-
cendo em relação à questão 
dessa lei, que nós estamos 
querendo aumentar o número 
de alunos por sala. Isso é inve-
rídico, queremos manter a 
regularidade, derrubando a 
lei de 2008 e mantendo a lei de 
2013, que é aquilo que regula-
menta o sistema municipal de 
ensino de Cascavel, tanto para 
as escolas públicas quanto 
para as escolas privadas de 
educação infantil”, descreveu.

NÚMERO DE ALUNOS
A secretária salientou ainda, 

que atualmente a quantidade 
de alunos varia assim como no 
ensino fundamental. No infan-
til 4 e 5 são cerca de 20 alunos, 
no primeiro ano 25 e assim vai 
aumentando gradativamente 
conforme a idade das crianças. 
No entanto, a lei precisa ser revo-
gada porque não atende a rea-
lidade e não foi elaborada nem 
pelo Executivo e nem pelo Con-
selho Municipal de Educação, 

Educação vai revogar lei que delimita
o número de alunos em sala de aula 
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Sindicato reage
Para Gilsiane Quelin Peiter, presidente do Siprovel (Sindicato dos 

Professores de Cascavel) a lei de 2008 deve ser mantida, já que ela 
garante a manutenção da qualidade de ensino e que atualmente o número 
de alunos em sala de aula está acima do ideal e que, por isso, é que o 
sindicato entrou na Justiça. “Temos salas superlotadas e o Município 
vem sendo negligente porque faltam profissionais e não estão dando 
conta. Não queremos reduzir o número de vagas, mas a revogação de 
lei é prejudicial ao sistema e já tivemos um parecer favorável”, acusou. 

Além disso, Peiter reforçou que o sindicato não quer criança fora das 
escolas, mas precisa construir mais espaço para atender as crianças 
com qualidade tanto na escola quanto no Centro Municipal de Educação 
Infantil, os Cmeis. “Temos também uma grande quantidade de crianças 
com deficiência que o Município tem que parar e planejar ações para 
o atendimento e que se atendem às lei que hoje não estão sendo cum-
pridas”, finalizou. 

que são órgãos normativos. 
Para ela, é importante que 

a sociedade saiba desta situa-
ção, já que Cascavel segue 
uma regra própria desde 2013, 
tendo inclusive uma quanti-
dade abaixo do estadual e do 
nacional. “Caso a lei siga, em 
torno de uns 3 a 4 mil alunos 
ficam fora das escolas, e nós 
trabalhamos com o princípio 
do direito à educação”, fri-
sou, completando que estão 
fazendo todos esses esclareci-
mentos porque o sindicato dos 
professores entrou com um 
processo contra o município 

de Cascavel para que a lei de 
2008 passasse a vigorar. 

NORMAS E LEIS
Janete Ritter, presidente do 

Conselho Municipal de Educação 
de Cascavel, reiterou a situação 
e lembrou ainda que em 2010 foi 
criado o Sistema Municipal de 
Ensino de Cascavel e a partir de 
então é ele que estabelece as nor-
mas, mas ele não pode estabele-
cer nenhuma norma que contra-
diga uma lei municipal. 

“Quando tem esse conflito, 
a gente tem a opção ou revogar 
a lei municipal ou a secretaria 

fica obrigada a adotar as leis 
do Conselho Nacional de Edu-
cação, porque em toda pauta 
que o Conselho não definir a 
norma, vale a norma federal”, 
reforçou. Ritter disse que por 
isso é importante a revogação 
dessa lei, tendo em vista o inte-
resse das crianças e dos profis-
sionais, e não existe a menor 
possibilidade do sistema muni-
cipal retroagir, confirmando que 
no sistema estadual e nacional, 
o número é bem maior do que o 
praticado em Cascavel. 

 O Município 
defende que a 
lei precisa ser 

revogada porque 
não atende a 

realidade

Cartão para compra dos uniformes a partir de 2026
Nossa missão é entregar o uni-
forme para todos os alunos da 
rede municipal”, disse. 

Ao todo, foram comprados 
34 mil kits entre bebês e uni-
formes a partir de dois anos e 
cerca de 50% deste total já foi 
entregue ao Município. O pro-
blema está sendo novamente 
com os calçados, já que a lici-
tação foi mais demorada e as 
empresas não entregaram o 
mostruário. A compra já foi 
empenhada e agora aguar-
dam a entrega das amostras 
das empresas vencedoras da 
licitação, o que deve ocorrer 
em até 45 dias. “Os calçados 
ficarão para depois, mas os 
tênis estão chegando para nós, 
serão entregues nas escolas 
que já receberam a primeira 
parte do kit escolar”, garantiu. 

CARTÃO DE COMPRA
Baldini anunciou que a 

pasta pretende implantar a 
partir do próximo ano, o cartão 
para o uniforme escolar e para 
o material escolar. “Ao mesmo 

tempo que nós vamos estar 
entregando o uniforme, tam-
bém fomentaremos o comércio 
local das empresas que vão se 
cadastrar e cada família poderá 
ir lá e retirar o uniforme do seu 
filho. É algo que a gente vem 
estudando”, explicou. 

Segundo ela, o uniforme é 
uma forma de inclusão social, 
de redução da desigualdade 
e também de igualdade entre 
as crianças, já que a própria 
identificação da criança é uma 
questão de segurança fora do 
espaço escolar. 

“Outro aspecto importante 
é o reaproveitamento do uni-
forme escolar, porque ele 
não se gasta todo em um ano 
de uso. O tecido é um tecido 
bom, porque ele pode ser 
aproveitado nos anos seguin-
tes. Se não for para o seu filho, 
devolva na escola que outras 
crianças estarão utilizando. O 
que a gente não pode é correr 
o risco de estar encontrando 
ainda peças de uniforme esco-
lar jogadas”, concluiu.  A entrega para todos os 33 mil alunos segue até maio

 SECOM
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 @ampararcasaisJOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - são consteladores familiares e terapeutas sistêmicos e conduzem a Amparar

Marido e esposa amam um ao outro no amor ao filho
Na relação de casal se fundem duas relações dis-

tintas: A relação conjugal entre homem e mulher e a 
relação parental entre pais e filhos. A relação funda-
mental é a primeira; isto é, a relação entre homem e 
mulher. Somente porque existe a relação entre homem 
e mulher que a relação pais filhos se torna possível: Um 
filho pode vir ao mundo depois que houver uma rela-
ção entre um homem e uma mulher. Assim, a relação 
conjugal é o fundamento da relação de paternidade/
maternidade.

A partir do momento em que o casal dá prioridade 
à relação conjugal sobre a relação parental o filho pas-
sará a se sentir bem. Quando o casal consome todo 
seu tempo disponível ao filho e esquece de cultivar a 
relação entre eles, isso chega ao filho como um peso. 
O filho sente essa exclusividade da atenção dos pais 

como uma dívida. Esse sentimento de divida é mani-
festado pelo filho na forma de insatisfação, irritação 
e cobrança.

Quando o casal se esquece de olhar para a própria 
relação por causa do filho, em geral é porque algo não 
vai bem entre eles. Procuram no filho algo que per-
tence à relação conjugal. Isso cria confusão no filho.

Quando a relação de casal dos pais vai bem, 
quando os pais extraem o máximo da relação entre 
eles em todos os sentidos (da sexualidade à convi-
vência harmoniosa), os filhos ficam felizes. Tudo o 
que um filho quer e precisa é de pais felizes em sua 
relação conjugal. O melhor para o filho é quando 
os pais se amam no filho de tal modo que a rela-
ção com o filho é simplesmente uma continuação 
da relação conjugal. 

Às vezes fica difícil para um cônjuge honrar o outro 
através do filho. Isso acontece especialmente quando 
os pais estão separados. Quando o casal se separa 
os pais permanecem juntos. É bem comum acontecer 
de o pai não gostar da maneira como a mãe se rela-
ciona com os filhos, vice-versa, de a mãe não gostar 
da maneira como pai se relaciona com os filhos. Na 
origem dessas dificuldades está, em geral, o fato de o 
marido se considerar um pai melhor do que a mãe, ou 
a mãe se considerarem uma mãe melhor do que o pai. 

Quando os pais disputam entre si cada um achando 
que é melhor para os filhos do que o outro, quem paga 
o preço são os filhos. Os filhos amam os pais por igual 
e quando os pais disputam entre si eles sentem isso 
como se estivessem obrigados a escolher entre um ou 
outro. Isso produz consequências graves no filho. 

Curitiba  – O Governo do 
Estado publicou nesta sexta-
-feira (28) os editais de aber-
tura de dois concursos públi-
cos para o preenchimento de 
novas vagas na área de segu-
rança pública. Os processos 
preveem a contratação de 2 mil 
soldados da Polícia Militar do 
Paraná (PMPR) e de 600 solda-
dos para o Corpo de Bombei-
ros Militar do Paraná (CBMPR), 
cujas inscrições vão de 14 de 
abril a 13 de maio. Os editais 
podem ser consultados no site 
do Instituto Brasileiro de For-
mação e Capacitação – IBFC.

As novas contratações foram 
anunciadas em janeiro pelo 

governador Carlos Massa Rati-
nho Junior e visam ampliar o 
efetivo das corporações à dispo-
sição da população em todas as 
regiões do Estado. “Este é mais 
um passo para reforçar a segu-
rança pública no Paraná, garan-
tindo mais efetivo para atender 
melhor os paranaenses e pro-
teger nossas cidades”, afirmou. 
Os editais também preveem for-
mação de cadastro de reserva, 
ficando preenchimento condicio-
nado à Administração Pública.

CONDIÇÕES
Ambos os concursos terão o 

IBFC como banca organizadora 
e examinadora contratada pela 

Secretaria de Estado da Segu-
rança Pública (Sesp). No site 
do IBFC, já é possível ler todas 
as condições para a realização 
das provas, as etapas do con-
curso e descritivo dos cargos 
em ambas as corporações.

A taxa de inscrição tem valor 
fixo de R$ 130, mas é possível 
solicitar isenção do pagamento 
até o dia 16 de abril por crité-
rios sociais e outras condições. 
Para assumir os cargos, os can-
didatos devem ter concluído 
um curso de nível superior em 
qualquer área de graduação 
– esse é o primeiro concurso 
com esse dispositivo, criado 
pela lei estadual 21.828/2023 

–, ter no máximo 30 anos até 14 
de abril de 2025 e possuir Per-
missão Para Dirigir ou Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
na categoria B.

A remuneração inicial é de 
R$ 2.530,12 para o cargo de alu-
no-soldado de 3ª classe, de R$ 
3.795,18 para o aluno-soldado 
operacional de 2ª classe, e che-
gando até R$ 6.101,87, para os 
cargos de soldado de 1ª classe. 
Todos os cargos também têm 
direito ao valor de R$ 834,74 
ao mês de auxílio-alimentação.

As vagas a serem preenchi-
das estão divididas em cinco 
regiões de concorrência: Curi-
tiba, Londrina, Maringá, Ponta 

Cascavel – G8, vereadores, 
administração pública e for-
ças policiais estiveram reuni-
dos na manhã desta sexta-feira 
(28), na Acic, para iniciar diá-
logo em busca de uma solu-
ção aos excessos praticados 
por moradores em situação de 
rua na cidade. Nesta semana, 
um jovem foi assassinado por 
um morador com várias pas-
sagens criminais, inclusive por 
homicídio, e que em função da 
legislação em vigor está em 
liberdade.

Uma das campanhas em 
desenvolvimento pela prefei-
tura, com apoio das entidades, 
é de conscientizar as pessoas a 
evitar de dar esmolas. O secre-
tário municipal de Segurança 
Pública, Coronel Lee, apre-
sentou uma informação que 

indignou os presentes: “Tem 
morador de rua em Cascavel 
que chega a faturar R$ 8 mil 
por mês, dinheiro que alimenta 
o tráfico e as mais diversas 
formas de violência”. Atacar 
a esmola é uma das maneiras 
de desestimular a escolha por 
viver nessa situação.

INVOLUNTÁRIA
O vereador Serginho Ribeiro 

disse que inúmeras alternati-
vas passam a ser aprofunda-
das para enfrentar o problema. 
Uma delas é a possibilidade de 
implantar a internação invo-
luntária, a exemplo do que 
já existe em outras cidades. 
O secretário de Cidadania, 
Proteção à Mulher e Políticas 
Sobre Drogas, Marcelo José da 
Silva, afirmou que, por meio 

do projeto Resgate, recente-
mente lançado, a administra-
ção pública passa a disponibi-
lizar somas ao internamento 
de pessoas que precisam de 
tratamento.

Hudson Moreschi, atual 
vereador e ex-secretário de 
Assistência Social, reconheceu 
que o problema é complexo, 
mas lembrou que, apenas em 
2024, 3,5 mil pessoas diferen-
tes passaram pelo Centro Pop, 
em Cascavel, e a grande maio-
ria delas de moradores em 
situação de rua.

O presidente do Conseg, 
Sergio Leonardo Gomes, e o 
presidente da Sociedade Rural 
do Oeste, Devair Bertolato, 
concordaram que é urgente 
mudar a lei, que garante direi-
tos em excesso e praticamente 

“Em Cascavel, tem morador de rua que chega 
a faturar R$ 8 mil por mês”, afirma secretário 

Encontro da manhã desta sexta-feira na Acic
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Provas
As provas serão realizadas 

em Curitiba, Cascavel, Campo 
Mourão, Foz do Iguaçu, Guara-
puava, Jacarezinho, Londrina, 
Maringá, Paranaguá, Pato Branco, 
Ponta Grossa e Umuarama. Na 
primeira etapa, que acontecerá 
no dia 29 de junho, os concor-
rentes realizarão provas objetivas 
e discursivas de caráter elimina-
tório e classificatório.

nenhum dever a pessoas em 
situação de rua no Brasil. “Eles 
têm sim direitos, que precisam 
ser respeitados, mas esses não 
podem sobrepor o direito do 
coletivo”, acentuou Leonardo. 

Coronel Lee afirmou que há 
duas situações para cenários 
como esse, pela Justiça ou 
pela saúde e ele entende que 
a segunda opção é mais rápida 
e eficiente. 

PR abre concursos para contratar 2 mil PMS e 600 bombeiros
Grossa e Cascavel. Há reservas 
201 vagas para afrodescenden-
tes na Polícia Militar e de 60 no 
Corpo de Bombeiros Militar. 
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O Chamado para liderar em Tempos de cativeiro

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Jeremias 29 nos revela uma mensagem poderosa 
para líderes que enfrentam desafios, crises e períodos 
de aparente estagnação. O contexto é claro: o povo de 
Israel está no exílio, longe de sua terra, de suas referên-
cias e daquilo que consideravam segurança. Deus, por 
meio do profeta Jeremias, não envia uma mensagem 
de revolta, mas de resiliência: “Edificai casas e habitai 
nelas; plantai jardins e comei o seu fruto” (Jeremias 29:5). 
Em outras palavras, Deus diz: desenvolvam-se, cresçam, 
fortaleçam-se onde estão!

Essa é uma das lições mais impactantes para qual-
quer líder, seja em casa ou na empres. Muitos esperam o 
ambiente perfeito, as condições ideais ou um cenário sem 
desafios para finalmente exercerem sua liderança. Mas a 
verdade é que o verdadeiro líder prospera onde está. Ele 
não apenas sobrevive, mas constrói, estabelece raízes, 
transforma o cativeiro em um solo fértil para o crescimento. 
Não há tempo para lamentações ou paralisação diante 
da incerteza. Há um chamado para a ação, um chamado 

para liderar independentemente das circunstâncias exter-
nas. O líder de verdade entende que sua força não vem do 
ambiente, mas da clareza de sua missão.

A Bioliderança® nos ensina exatamente isso. Os con-
flitos que enfrentamos — sejam biológicos, emocionais 
ou sistêmicos — são desafios que podem nos paralisar 
ou nos impulsionar. A escolha está em nossas mãos. Lide-
rar não é sobre esperar as condições ideais, mas sobre 
gerar impacto no aqui e agora, compreendendo as for-
ças que impedem o avanço e reprogramando padrões 
que bloqueiam a evolução. Um líder maduro não busca 
desculpas, ele busca soluções.

Jeremias 29:11 nos traz outra promessa fundamental 
para a liderança: “Porque eu bem sei os pensamentos 
que tenho a vosso respeito, diz o Senhor; pensamentos 
de paz e não de mal, para vos dar o fim que esperais”. 
Isso significa que, mesmo nos momentos mais difíceis, 
há um propósito. A crise não é o fim; é o processo neces-
sário para a maturidade. Para aquele que enxerga com 

os olhos do espírito, toda adversidade contém um código 
de crescimento e transformação.

A liderança eficaz exige que abandonemos a vitimiza-
ção e abracemos a responsabilidade. Somos chamados 
para edificar e influenciar independentemente das cir-
cunstâncias. Esse é o convite da Bioliderança®: fortalecer 
corpo, mente e espírito para produzir ações concretas e 
resolutas que levam à cura e à resiliência. O líder que 
entende isso não apenas sobrevive; ele transforma seu 
ambiente, sua equipe e sua própria história.

A Bioliderança incompany é a melhor e mais com-
pleta mentoria e treinamento de gestão do Brasil. O 
método é aplicável em pequenas, médias e grandes 
empresas. Entre em contato!

Siga @jggazola e @cristocracia_oficial para mais 
insights poderosos sobre Bioliderança®  e desenvolvi-
mento humano.

#cristocracia #biolideranca #gestao #mentoria 
#counseling 

Brasília – A pedido de entida-
des médicas, a Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar 
(ANS) modificou os requisitos 
de mamografia do Programa 
de Certificação de Boas Práti-
cas em Atenção Oncológica.

Para receber a certificação, 
os planos de saúde terão que 
garantir a mamografia para 
pessoas a partir dos 40 e até os 
74 anos. A cada dois anos, os 
planos terão ainda de convo-
car todas as suas usuárias, na 
faixa etária dos 50 aos 69 anos, 
para a realização do exame.

A decisão da agência, 
tomada em conjunto com enti-
dades como o Colégio Brasileiro 
de Radiologia, a Sociedade Bra-
sileira de Mastologia e a Federa-
ção Brasileira das Associações 

de Ginecologia e Obstetrí-
cia, encerra uma disputa que 
começou em dezembro do ano 
passado, quando a ANS lançou 
consulta pública sobre o pro-
grama de certificação.

As regras se referem ao 
exame de rastreamento, 
aquele que deve ser feito por 
todas as pessoas a partir de 
uma certa idade, mesmo sem 
sintomas, para detectar tumo-
res em fase inicial. Já a mamo-
grafia indicada pelo médico 
por suspeita de câncer não tem 
restrição de idade.

A ANS ressaltou também 
que os requisitos se referem 
apenas ao programa de cer-
tificação e não tem relação 
com o chamado rol obrigató-
rio, que é a relação de todos os 

procedimentos que os planos 
de saúde são obrigados a cus-
tear. O rol atual prevê cober-
tura obrigatória de mamogra-
fia bilateral sempre que houver 
necessidade e mamografia 
digital de rastreio para todas 
as mulheres de 40 a 69 anos.

DISPUTA
Inicialmente, nos critérios 

relativos ao câncer de mama, a 
ANS seguia as recomendações 
do Ministério da Saúde e do 
Instituto Nacional do Câncer 
(Inca), que preconizam mamo-
grafia de rastreio a cada dois 
anos, dos 50 aos 69 anos.

As entidades protestaram, 
argumentando que boa parte 
dos casos de câncer atingem 
mulheres com menos de 50 

ANS passa a recomendar rastreio de 
câncer de mama a partir dos 40 anos

anos, e que essa proporção 
vem crescendo.

Já o Inca afirma que o ras-
treamento populacional em 
mulheres mais jovens é menos 
eficiente, principalmente por 
causa da alta densidade das 
mamas, o que pode gerar 

falsos positivos, que precisarão 
ser descartados em outros pro-
cedimentos. Como as evidên-
cias científicas não apontam 
aumento de sobrevida com a 
extensão da faixa etária, o ins-
tituto mantém a sua recomen-
dação atual. 

 AGÊNCIA BRASIL

 Os planos de 
saúde terão 
que garantir 
a mamografia 
para pessoas a 
partir dos 40 e 
até os 74 anos 

Cascavel inicia campanha de vacinação contra gripe 
Cascavel – Atenção, cascave-
lenses, a Secretaria de Saúde 
inicia a campanha de vacina-
ção contra gripe nesta terça-
-feira (1°) em todas as 47 uni-
dades de saúde do Município. 
O PMI (Programa Municipal de 
Imunização) recebeu 10 mil 
doses do imunizante. 

A vacinação contra a 
influenza neste primeiro 
momento será destinada aos 
grupos prioritários, o que cor-
responde a cerca de 145 mil 

pessoas em Cascavel. A meta é 
imunizar 90% do público-alvo 
para ter uma ampla cobertura 
vacinal. A dose protege contra 
o agravamento da doença. 

A imunização seguirá de 
segunda a sexta-feira, sempre 
das 8h até 15 minutos antes do 
fechamento de cada unidade, 
inclusive com atendimento no 
horário de almoço. A orien-
tação é levar a carteirinha de 
vacinação para manter o docu-
mento atualizado. 

Vale destacar que a vacina 
foi incorporada ao calendário 
nacional para as crianças, ido-
sos e gestantes e pela primeira 

vez ficará disponível nas salas 
de vacinação de forma per-
manente. Com a mudança, a 
imunização desses grupos será 
realizada de forma contínua, 
ao longo do ano, e não mais 
apenas durante as campanhas 
sazonais.

DIA D
O “Dia D” da campanha de 

vacinação será no dia 10 de 
maio. Os detalhes ainda serão 
divulgados à população.

S
E

C
O

M

O GRUPO PRIORITÁRIO 
É FORMADO POR: 

l Crianças a partir de seis meses 
    até menores de 6 anos (5 anos, 
    11 meses e 29 dias)
l Idosos com 60 anos ou mais
l Gestantes
l Puérperas
l Pessoas com doenças crônicas 
     ou deficiências
l Trabalhadores da saúde
l Professores
l Forças de segurança
l População privada de liberdade
l Povos indígenas
l Caminhoneiros
l Trabalhadores do transporte coletivo 
     e portuários 
l Adolescentes e jovens de 12 a 21 
    anos sob medidas socioeducativas, 
    dentre outros.
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Cascavel – O Sebrae/PR pro-
move em Cascavel, uma capa-
citação voltada para empre-
sários de micro e pequenas 
empresas, com foco na melho-
ria da gestão de pessoas. Entre 
os temas estão a atração de 
perfis adequados; indicadores 
e avaliação de desempenho; 
gestão da diversidade de perfis 

e gerações; treinamentos efeti-
vos; pessoa certa no lugar certo; 
tecnologia de apoio à gestão de 
pessoas e; cultura: propósito, 
valores, crenças e ações. 

“O curso de gestão de 
pessoas é um convite para 
empresários que têm o desejo 
de aumentar faturamento, 
expandir os seus negócios e, 

principalmente, que têm a cons-
ciência do quão importante é 
valorizar e reter bons profis-
sionais dentro da empresa”, 
explica Danieli Doneda, consul-
tora do Sebrae/PR.

Durante os três dias serão 
realizadas oficinas práticas, 
para que o participante possa, 
imediatamente, aplicar o que 

aprendeu na própria empresa.
As inscrições podem ser rea-

lizadas pelo site sebraepr.com.
br/loja/produtos e têm inves-
timento de R$ 314,00. O curso 
Pessoas & Resultados aconte-
cerá nos dias 8, 9 e 10 de abril, 
das 19h às 23h. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo 
telefone (45) 99922-1061. 

Brasília – A partir de abril, os 
preços dos medicamentos no 
Brasil vão subir até 5,06%, con-
forme determinação da Cmed 
(Câmara de Regulação de 
Medicamentos), órgão ligado 
à Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária). Esse 
aumento é baseado no IPCA 
(Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo), que cal-
cula a inflação dos últimos 12 
meses, até fevereiro de 2025. A 
Cmed vai divulgar, até segun-
da-feira (31), quais serão os 
preços autorizados para o rea-
juste, que começarão a valer 
no dia 1º de abril.

Esse ajuste afetará a maio-
ria dos medicamentos com 

preços regulados no país. 
No entanto, o impacto do 
aumento pode variar segundo 
a concorrência no mercado. 
Medicamentos com maior 
oferta, como os genéricos e 
similares, tendem a ter aumen-
tos menores. Já os medica-
mentos patenteados ou com 
poucas alternativas disponí-
veis podem registrar reajustes 
mais elevados.

REAJUSTE MÉDIO
O reajuste médio será de 

3,48%. Embora esse valor 
esteja abaixo da inflação, os 
preços finais podem variar bas-
tante. Isso se dá porque o rea-
juste incide sobre o PMC (Preço 

Brasília – O Índice Geral de 
Preços – Mercado (IGP-M), 
também conhecido como 
inflação do aluguel, teve 
deflação de 0,34% em março, 
ou seja, na média, os preços 
ficaram mais baixos. Em feve-
reiro, o índice tinha sido de 
1,06%. A cotação do minério 
de ferro no cenário interna-
cional foi um dos principais 
fatores que causaram a infla-
ção negativa.

Os dados foram divul-
gados nesta sexta-feira (28) 
pelo Instituto Brasileiro de 

Economia da Fundação Getu-
lio Vargas (FGV Ibre). No acu-
mulado de 12 meses, o IGP-M 
soma 8,58%. A deflação de 
março é a menor taxa desde 
março de 2024, quando o 
indicador também ficou 
negativo (-0,47%).

A FGV leva em conta três 
componentes para apurar o 
IGP-M. O de maior peso é o 
Índice de Preços ao Produ-
tor Amplo (IPA), que mede a 
inflação sentida pelos produ-
tores e responde por 60% do 
IGP-M cheio. 

Reajuste de preços de medicamentos pode  
alcançar até 5% a partir do dia 1º de abril

Esse ajuste afetará a maioria dos 
medicamentos com preços regulados no país 

AGÊNCIA BRASIL

Máximo ao Consumidor), que 
define o valor máximo permi-
tido para a venda dos medi-
camentos. Lélio Souza, vice-
-presidente de Soluções para 
Prática Médica da Afya, diz 
que muitos medicamentos são 
vendidos abaixo desse teto, 
o que resulta em diferenças 
nos preços praticados pelas 
farmácias.

“Apesar de o reajuste 
médio ser de 3,48%, o consu-
midor pode encontrar grandes 
variações de preço. Em 2024, 
por exemplo, alguns medica-
mentos apresentaram aumen-
tos superiores a 300%. Esse 
foi o caso da Rivaroxabana, 
um anticoagulante, que teve 

Brasília – A partir de 1° de 
abril, os microempreende-
dores individuais (MEIs) vão 
precisar se adequar às novas 
regras fiscais estabelecidas 
pela Receita Federal. Essa 
atualização prevê, entre outros 
pontos, alterações na emissão 
de Nota Fiscal Eletrônica (NF-
e) e Nota Fiscal do Consumidor 
Eletrônica (NFC-e). As mudan-
ças foram inseridas a partir do 
que determina a Nota Técnica 
2024.001 da Receita Federal. 

O especialista em contabi-
lidade Wilson Pimentel afirma 
que, em relação à Nota Fiscal 
Eletrônica, anteriormente, os 
MEIs poderiam imprimir esse 
documento nas mesmas plata-
formas das demais empresas. 
Porém, uma alteração recente 
estabeleceu que a categoria 
deveria executar essa ativi-
dade somente no Portal Nacio-
nal da Nota Fiscal Eletrônica. 
Ele também explica a diferença 
entre os dois documentos.

“A Nota Fiscal Eletrônica 
é maior, de empresa para 
empresa, de CNPJ para CNPJ. 
Já a Nota Fiscal ao Consumi-
dor Eletrônica é emitida para o 
consumidor final. Ou seja, é de 
venda direta”, pontua.

Com as novas exigências, 
a categoria terá que adotar o 
Código de Regime Tributário 
Simples Nacional – MEI (CRT 
4), que deve ser utilizado junta-
mente com o Código Fiscal de 
Operações e Prestações (CFOP) 

adequado à operação fiscal. A 
criação do código visa facilitar 
a diferenciação das operações 
feitas por MEIs das realizadas 
por companhias inseridas em 
outros regimes tributários.

O QUE É O CRT 4?
O Código de Regime Tri-

butário (CRT) é uma identifi-
cação utilizada para definir 
a qual regime tributário uma 
empresa está inserida. Para 
os MEIs, foi estipulado o CRT 
4. Segundo Wilson Pimentel, 
trata-se de um código exclu-
sivo, que indica que a empresa 
se enquadra no Simples Nacio-
nal na categoria de microem-
preendedor individual.

“Diante disso, entre as 
mudanças mais importantes 
estão basicamente as relacio-
nadas ao fato de o MEI ficar 
atento, que agora terá uma 
plataforma própria, para que 
ele a utilize. Assim, o MEI vai 
ficar reservado, ou seja, vai 
ficar separado das demais 

empresas”, explica
Até agora, o código CRT 1 é 

utilizado para empresas que 
estão no regime do Simples 
Nacional. No entanto, a partir 
das novas regras, os MEIs vão 
utilizar um código específico, 
o CRT 4, que mostra essa dife-
rença dentro do sistema tribu-
tário simplificado.

Outra mudança diz respeito 
à  substituição do evento de 
“denegação” por rejeição”. O 
objetivo é permitir uma corre-
ção mais rápida e eficaz da nota 
fiscal, caso haja algum erro, uma 
vez que o documento será rejei-
tado em vez de denegado.

CÓDIGOS FISCAIS
Também haverá novida-

des em relação aos Códigos 
Fiscais de Operações e Pres-
tações (CFOPs) aplicáveis 
aos microempreendedores 
individuais. Na prática, esses 
códigos servem para identifi-
car a natureza das operações 
comerciais.

MEIs: novas regras fiscais para 
categoria entram em vigor em abril

seu preço variando até 359% 
durante o ano”, explica Souza. 
Os dados são da plataforma 
“CliqueFarma”, que compara 

preços de medicamentos, 
com base nos menores preços 
mensais registrados entre far-
mácias parceiras. 

Sebrae/PR realiza curso em gestão de pessoas em Cascavel

IGP-M, conhecido como 
inflação do aluguel, cai 

0,34% em março, diz FGV

Inflação do aluguel
O IGP-M é conhecido como inflação do aluguel porque o 

acumulado de 12 meses costuma ser base para cálculo de rea-
juste anual de contratos imobiliários. Além disso, o indexador 
é utilizado para reajustar algumas tarifas públicas e serviços 
essenciais.
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Crédito Rural: Burocracia e juros altos 
‘travam’ a expansão do agro no Brasil

A participação do agronegó-
cio no PIB brasileiro representa 
em média, 20%. No primeiro 
semestre do ano passado, o PIB 
do agro chegou a R$ 2,50 tri-
lhões e no terceiro trimestre do 
mesmo ano, registrou um avanço 
de 1,26%. Para se ter uma ideia, a 
CNA (Confederação Nacional da 
Agricultura) projeta um aumento 
de 5% no PIB do agronegócio. 
Tamanha importância não é 
considerada quando o governo 
federal anuncia recursos para o 
crédito e seguro rurais.

Para o diretor-técnico da 
APEPA (Associação Paranaense 
de Planejamento Agropecuário), 
engenheiro agrônomo Ricardo 
Palma, a agricultura precisa de 
política agrícola, ou seja,  regras 
claras a longo prazo, com taxas 
de juros mais baixas e compa-
tíveis com o setor . “A Apepa e 
a AEA-Toledo já encaminha-
ram sugestões ao Plano Safra 
2025/26. Precisamos de uma 
política agrícola com foco na 
realidade da agricultura e da 
pecuária”, defendeu. 

Em relação ao seguro rural, 

é preciso diminuir o valor do 
prêmio pago pelo produtor e o 
aumento da cobertura de pro-
dutividade física e financeira, 
uma remodelação necessária 
para que o produtor rural possa 
cobrir  os custos da lavoura e 
assim não ficar inadimplente 
em caso de frustração climática 
ou de preços baixos do produto 
agrícola.  “A inadimplência no 
setor cresceu nos últimos anos, 
devido às frustrações climáticas 
e à falta de amparo do governo 
e cobertura por parte do seguro 
rural e Proagro”, destacou.

DEMORA PREOCUPA
A demora na liberação dos 

recursos do crédito rural pelo 
governo é um gargalo preocu-
pante, sem contar as elevadas 
taxas de juros. “São juros subsi-
diados que variam de 6% a 12% 
ao ano no custeio e de até 12% 
nas linhas de investimento”.  Os 
recursos livres do banco che-
gam a 22% a.a.,  relata. Para o 
próximo ano, a expectativa do 
Plano Safra causa temor, em 
virtude da taxa Selic de 14,25% 

anunciada recentemente, com 
tendência de alta.

A burocracia na liberação de 
recursos do crédito rural é outro 
ponto de atenção, segundo o 
diretor-técnico da Apepa. “O 
produtor não tem facilidade de 
acesso. O seguro rural  está caro 
e a cobertura baixa. Em algumas 
culturas, como a do trigo e milho 
segunda safra, é inviável con-
tratar  custeio com Proagro. As 
taxas são altas”.

Na visão do Palma, é preciso 
criar uma legislação que destine 
pelo menos 5% do PIB nacional 

para fomentar a agropecuária 
via crédito rural, a juros fixos, 
dando garantias ao setor de 

que o recurso seja provisionado, 
independentemente do governo 
que esteja no Poder.

Safra de grãos
Ricardo Palma também fez uma explanação sobre à safra de grãos. Em relação a soja, ele considerou uma 

boa safra na região de Toledo e municípios vizinhos. Segundo ele, a produtividade variou de 100 sacas a 220 
sacas por alqueire, totalizando uma média de 150 sacas por alqueire. 

“Até 25 de dezembro, o clima foi favorável. A partir de janeiro, as chuvas foram escassas. O período de seca 
provocou perdas entre 40 e 50 sacas por alqueire”. O aspecto negativo é o preço da saca de soja baixo, mas 
com previsão de aumento no segundo semestre, de acordo com a flutuação do mercado externo oferta/demanda.

Sobre o milho segunda safra, o plantio teve início nos primeiros dez dias de janeiro e se estendeu até o 
terceiro decêndio de fevereiro. “A safra vem se comportando bem. Faltou chuva em algumas localidades, 
mas nos últimos dias, tivemos chuva boa, mesmo que com distribuição desuniforme”. Mensurar as perdas 
será possível apenas a partir do enchimento de grãos. Em contrapartida, o preço da saca do milho está em  
ascensão devido ao mercado interno favorável oferta/demanda.

DIVULGAÇÃO
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Cascavel – A mais de 18 mil quilômetros de 
casa, o grupo de taiko de Cascavel conquis-
tou um feito histórico no domingo, dia 23 de 
março, na Terra do Sol Nascente. O Zenshin 
Daiko – único time brasileiro a participar do 
Campeonato Mundial de Taiko – ficou entre as 
15 melhores equipes da competição, realizada 
na cidade de Oita, no Japão. Uma conquista 
que não apenas elevou o nome de Cascavel, 
mas também representou o Brasil no cenário 
mundial da percussão japonesa.

De acordo com Adriano Hoshi, vice-presi-
dente da ACEC (Associação Cultural e Esportiva 
de Cascavel) e coordenador do grupo, a seleção 
foi acirrada e começou ainda em 2024. Mais de 
700 equipes participaram das seletivas para 
chegar à fase final do campeonato e, de forma 
inédita, Cascavel alcançou um marco que vem 
sendo construído há anos com o Zenshin Daiko.

“Ficar entre os 15 melhores entre 700 equi-
pes é um feito incrível. Devemos nos orgulhar 
desse resultado e voltar de cabeça erguida. 
As crianças merecem todos os aplausos. Elas 
sabem o quanto o processo foi intenso”, des-
taca Kouki Sensei, treinador do Zenshin Daiko. 

Esta é a primeira vez que um grupo cascave-
lense se classifica para o mundial. Além do time 
brasileiro, apenas Taiwan figurou como outro 
país estrangeiro na competição. 

Os demais 43 times eram todos japoneses. 
A conquista é resultado de um trabalho que 
atravessou gerações do grupo. Desde 2014, 
todas as formações do Zenshin Daiko sonha-
vam com esse momento, que começou a se 
concretizar em julho do ano passado, quando 
o grupo garantiu o título de campeão brasileiro 
na categoria Júnior no XVIII Campeonato Bra-
sileiro de Taiko, realizado em Serra Negra (SP).

Desde então, os esforços foram redobrados, 
tanto na preparação quanto na arrecadação 
de recursos para viabilizar a viagem. Graças ao 
apoio da comunidade, dos pais e de patroci-
nadores, o sonho se tornou realidade. Foram 
incontáveis almoços e jantares promocionais, 
campanhas de arrecadação e uma intensa 
busca por patrocínios. “Só temos que agrade-
cer a todos que nos apoiaram e contribuíram 
para que pudéssemos estar aqui, na terra dos 
nossos antepassados. Conseguimos atingir 
nosso objetivo”, avalia Adriano. 

 Depois do sucesso de tempo-
radas no Auditório da Unioeste 
de Cascavel, no Centro Cultural 
Gilberto Mayer e no Teatro Muni-
cipal de Assis Chateaubriand, o 
espetáculo “A casa de Bernarda 
Alba” desembarca no Cine Tea-
tro Cool Hall, numa nova expe-
riência de espaço, mais intimista 
e próximo da plateia. Nestes 
dias 29 e 30 de março, às 20h, 
o Grupo Digressão Cênica apre-
senta o espetáculo no espaço 
térreo da Cool Hall. O texto é 
do dramaturgo Federico Garcia 
Lorca, direção de Maia Piva. 

Zenshin Daiko de Cascavel 
fica entre as “15 melhores 

equipes do mundo”

A Casa de 
Bernarda 
Alba no 

Cine Teatro 
Cool Hall

Mais informações pelo whatsapp: (45) 99831-4460 
Ingressos: https://parallela.art.br/evento/a-casa-de-bernarda-alba-2/

O QUÊ: A CASA DE BERNARDA ALBA

Quem: Grupo Digressão Cênica
Onde: Cine Teatro Cool Hall
Quando: 29 e 30\03 - 20h
Ingresso: R$ 40,00 (inteira) - R$ 20,00 (meia) - Promo-
cional 2 por R$ 60,00 (R$ 30,00 cada) pelo link: https://
parallela.art.br/evento/a-casa-de-bernarda-alba-2/
Classificação: 10 anos 

FICHA TÉCNICA:

Realização: CECA - Centro de Educação, Comunicação 
e Artes  e UNIOESTE - Cascavel
Coordenação Geral: Valdecir Soligo
Direção Geral: Maia Piva
Direção de Iluminação: Mateus Spindula
Apoio técnico: Guilherme Medeiros
Agradecimentos: ADUC - Associação dos Docentes da 
Unioeste, Acir Dias e Jaydin do Éden 

Os 80 gigantes: 
Cascavel recebe sessão

de impacto do filme 
com entrada gratuita

SERVIÇO:

Filme Os 80 Gigantes: Sessão de Impacto – exibição e debate
Quando: 5 de abril, às 19h
Onde: CoolHall (Rua Paraguai, 885 – Centro, Cascavel/PR).
Quanto: Gratuito

No próximo dia 5 de 
abril, Cascavel receberá 
a sessão de impacto do 
filme “Os 80 Gigantes”. 

O documentário conta a 
história de arte e resis-

tência da Cia dos Ventos, 
fundada por uma família 

que se dedica ao Teatro de 
Bonecos no estado para-

naense há 30 anos. Após a 
exibição do documentário, 
haverá um bate-papo com 

a fundadora do grupo, 
Tadica Veiga. A entrada é 
gratuita e a sessão inicia 
às 19h, no CoolHall, que 

fica na Rua Paraguai, 885. 
Gravado no Paraná, o 

documentário acompa-
nha a trajetória da com-

panhia de teatro fundada 
pelo casal Tadica Veiga e 
Joelson Cruz e mostra a 
luta de uma família para 
fomentar e manter viva a 
arte bonequeira, atuando 

em conjunto com a socie-
dade. No último dia 20 

de fevereiro, o documen-
tário entrou em cartaz 

nos cinemas das cidades 
de Curitiba, São Paulo, 
Rio de Janeiro e Vitó-

ria. A partir deste mês, 
irá circular por cidades 
paranaenses com sua 

mostra itinerante.
“A proposta é atrelar 

o lançamento comer-
cial a uma campanha de 
impacto social que visa 
a facilitar o acesso do 
público ao filme, reali-

zando uma mobilização 
em parceria com bone-

queiros de todo o Brasil, 
escolas e outras insti-
tuições interessadas.”, 

explicou a diretora, cujo 
mestrado em Comunica-
ção na PUC-Rio foi dedi-

cado ao tema do Impacto 
Social no Documentário. 

Manual do imaginário
Em paralelo ao lançamento do documentário “Os 

80 Gigantes”, filme de Joana Nin produzido pela Sam-
baqui Cultural, está sendo lançada uma campanha de 
financiamento coletivo, em parceria com a plataforma 
Benfeitoria, para a Cia dos Ventos lançar um livro em 
comemoração aos 30 anos de existência da companhia.

Escrito pela Cia dos Ventos, o material irá perpetuar o 
legado da arte bonequeira e transmitir o conhecimento 
desses artistas gigantes. A proposta é celebrar, perpe-
tuar e manter viva a tradição e a arte criadas pela Cia 
dos Ventos. No livro, é possível ler mais sobre todo o 
trabalho de arte e educação desenvolvido pelo coletivo 
e aprender, de forma acessível, com croquis, desenhos 
e projetos, os segredos da criação de bonecos — dos 
dedoches aos gigantes. 

“Apoiando o projeto, você se torna amigo dos bone-
cos gigantes e pode garantir recompensas valiosas: 
exemplares do livro, bonecos, réplicas dos personagens 
do filme “Os 80 Gigantes” – fabricados pela Cia dos Ven-
tos especialmente para você”, disse a diretora. As sessões 
de impacto, a agenda de cinemas em cartaz, as informa-
ções da campanha de financiamento coletivo e todas as 
demais informações serão publicadas, durante os três 
meses da campanha, na landing Page - https://www.
sambaquicultural.com.br/lancamento-os80gigantes/ 
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Mensagem do Dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
Você começa o fim de semana com disposição 
e organização de suas pendências! Apesar das 
surpresas de Mercúrio retrógrado, mantenha o 
bom humor no romance e controle a descon-
fiança. Se tem interesse em alguém, comece o 
dia tomando a iniciativa e aproveite! 
COR: AZUL PALPITES: “25, 11, 16”

TOURO  21/4 a 205
Sábado é dia de relaxar, Touro! Cuide das suas 
tarefas discretamente e tome seu tempo. Pre-
pare-se para a chegada da noite, onde amiza-
des podem precisar de paciência extra. Vida 
amorosa devagar? Mantenha a calma e não 
desanime! 
COR: VERDE-ESMERALDA PALPITES: “24, 31, 32”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Sábado vibrante à vista! É dia de explorar a 
vida com seus amigos e ousar na carreira ou 
na vida pessoal. Tenha cuidado com o lado 
crítico à noite. No amor, um programa fora da 
rotina pode ser exatamente o que você precisa. 
Divirta-se! 
COR: VIOLETA PALPITES: “22, 31, 14”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Energia positiva à vista para o trabalho, Câncer! 
Se é necessário trabalhar, que seja de forma 
focada para aumentar suas chances de sucesso. 
Aproveite a popularidade e curta os amigos. 
Mas atenção, planos de viagem precisam de 
um olhar cuidadoso com Mercúrio retrógrado 
à noite. A vida amorosa pode dar uma desace-
lerada, mas é só por hoje. 
COR: PRETO PALPITES: 49, 22, 41”

LEÃO 22/7 a 22/8
Sábado está aí e sua vibe aventureira está no 
auge! Seja uma viagem ou um dia de trabalho, 
unir forças e manter o espírito positivo será o 
seu superpoder. Atenção às frustrações à noite 
devido a Mercúrio retrógrado. Os assuntos do 
coração podem ter uma energia tensa. 
COR: LILÁS PALPITE: “34, 20, 43” 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje é um dia de surpresas e novidades! Apro-
veite as oportunidades - e quem sabe uma 
mudança no visual? Cuide da saúde e aproveite 
seu lado sensual ao máximo. Atenção! A noite, 
possíveis tensões nos assuntos de amor. 
COR: AZUL-CLARO PALPITE: 51, 31, 06”

LIBRA  23/9 a 22/10
Sabadou, Libra! Aproveite o dia para se reconec-
tar com pessoas queridas e se divertir. Esteja 
pronto para oportunidades de passeios e diver-
sões surpreendentes. Cuide bem da sua saúde 
à noite e lembre-se, os romances descontraídos 
fortalecem laços. 
COR: DOURADO PALPITES: “28, 03, 21” 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Neste sábado, boa parte da sua atenção pode se 
voltar para os assuntos do dia a dia e, se precisar 
trabalhar, fica mais fácil mergulhar de cabeça 
nas tarefas logo cedo. Talvez tenha que fazer 
sacrifícios para atingir seus objetivos e adiar 
os seus planos de descanso hoje, mas siga em 
frente sem desistir. Mercúrio retrógrado pede 
mais atenção nos momentos na vida amorosa. 
COR: LARANJA PALPITES: “19, 21, 12”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Sagita, aproveite sua energia e charme hoje! Divir-
ta-se e tire o melhor proveito de momentos felizes 
com entes queridos. Se estiver planejando algo 
especial, faça isso cedo, pois Mercúrio retrógrado à 
noite pode aumentar o ciúme. Fique esperto para 
evitar conflitos familiares mais tarde. 
COR: ROSA PALPITES: “04, 31, 14”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Hoje, energias positivas estão voltadas para a 
casa e a família, tornando o dia perfeito para 
relaxar. Receitinhas caseiras são suas melhores 
aliadas na busca por um estilo de vida mais sau-
dável. Contudo, à noite, cuidado com as pala-
vras para manter a harmonia em suas relações. 
COR: AMARELO PALPITES: “12, 54, 30”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Sabadou! Aproveite o dia para colocar o papo 
em dia com amigos e brilhe no com sua incrível 
habilidade de comunicação. O amor pode flo-
rescer à tarde, mas e suas finanças? Mantenha 
a cautela à noite. 
COR: AMARELO PALPITES: 44, 05, 32”

PEIXES 20/2 a 20/3
Hoje traz boas vibrações para as finanças e possí-
veis novas formas de aumentar a renda. Há uma 
chance de boas notícias neste sábado se está pla-
nejando comprar algo para a casa. Seja cauteloso 
à noite, escolha bem suas palavras para evitar mal-
-entendidos. A vida amorosa precisa de atenção, 
então evite assuntos sensíveis por agora. 
COR: AZUL-ROYAL PALPITES: 07, 02, 61” 

 

 

Crescente
04/04 - 23h14

Maringá
Londrina
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Agora, porém, abandonem igualmente todas estas coisas: ira, 
indignação, maldade, blasfêmia, linguagem obscena no falar. 

Não mintam uns aos outros, uma vez que vocês se despi-
ram da velha natureza com as suas práticas e se revesti-
ram da nova natureza que se renova para o pleno conhe-

cimento, segundo a imagem daquele que a criou. 
COLOSSENSES 3: 8-10
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Juliana Dalmora sendo clicada por Vera e Grasi Fotografias 

A família Bittencourt 
comemorando a 
chegada do novo 

integrante Noah. Na 
foto Cícero, Cassiane 

e Gael 

SESSÃO INFANTIL

A fofíssima Taís de Lima que acabou de completar um ano, 
nas lentes de Vera e Grasi Fotografias

O casal Soraia e José Carlos passeando pela a linda Grécia 

Você sabia???
“A Ponte Internacional da Amizade, que liga o Brasil ao 
Paraguai, completou nesta quinta-feira, dia 27 de mar-
ço, 60 anos desde a sua inauguração. Por dia passam 

mais de 100 mil pessoas pela a ponte que é o símbolo da 
união entre os dois países. Ela é a ponte mais movimen-

tada com um trajeto de 552 metros de extensão. Para 
comemorar, um grande painel cheio de cores e imagens 
significativas foi feito, o artista divide que utilizou uma 
técnica mista, que envolveu principalmente o realismo, 

um espaço branco ganhou cores”. 

Parabéns!
George Uriarte Scaranto, Laudino Favarim, Alceu 
Magrin, Lucidina Bonfin, Almir Gurgacz e Edemar 

Nilo Marcon são os aniversariantes que feste-
jaram idade nova durante a última semana. Os 

nossos votos de muitas felicidades a todos.  
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INGREDIENTES
l 1 caixinha de leite condensado
l 1 caixinha de leite (a caixinha de leite condensado como medida)
l 1 caixinha de leite de coco (a caixinha de leite condensado como medida)
l 1 caixinha de farinha de trigo (a caixinha de leite condensado como medida)
l 1/2 caixinha medida de açúcar (a caixinha de leite condensado como medida)
l 3 ovos
l 1/2 xícara de chá de manteiga

MODO DE PREPARO
Reúna todos os ingredientes;
Despeje o leite condensado no liquidificador e utilize a caixinha como 
medida para os demais ingredientes;
Depois, adicione todos os ingredientes e bata até obter uma mistura 
homogênea;
Coloque em uma assadeira untada com manteiga e farinha de trigo e leve 
ao forno preaquecido a 180 °C por 45 a 50 minutos ou até que faça o teste 
do palito e ele sair meio úmido;
Retire do forno e deixe esfriar antes de servir;

INGREDIENTES
l 400g de filé de tilápia Copacol
l Suco de ½ limão
l Sal, pimenta e salsinha a gosto
l 150g de queijo mussarela ralado
l Azeite para grelhar o peixe

MOLHO BRANCO
l 1 colher (sopa) de farinha de trigo ou arroz
l 2 colheres (sopa) de manteiga
l 500ml de leite integral
l 50g de queijo ralado
l 1 caixa de creme de leite
l Sal e pimenta a gosto

MODO DE PREPARO
Comece deixando os filés de tilápia marinando com o suco de limão, sal e pimenta.
Enquanto isso, derreta a manteiga em uma panela em fogo baixo.
Acrescente a farinha e mexa sempre até dourar.
Aos poucos, adicione o leite e mexa vigorosamente, para não empelotar.
Por fim, acrescente o creme de leite e acerte o sal. Use sempre o fogo baixo para não 
deixar o molho ferver.
Retire os filés da marinada e leve para uma frigideira aquecida com um fio de azeite.
Deixe dourar de um lado e vire com cuidado para não desmanchar a carne.
Retire da frigideira e coloque os filés em uma travessa refratária, cubra com o molho 
branco e finalize com uma camada de queijo mussarela ralado.
Leve ao forno a 180º por 10 minutos ou até gratinar. Sirva em seguida, com salsinha 
por cima.

Filé de Tilápia ao Molho Branco Cremoso

Bolo de leite
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 Muito além da esté-
tica, a limpeza interna 
e externa impacta dire-
tamente na conserva-
ção e valorização do 
carro. Periodicamente, 
é preciso fazer essa 
higienização com pro-
dutos específicos e téc-
nicas adequadas, pois 
isso ajuda a mantê-lo 
em boas condições 
e pronto para rodar. 
Marco Lisboa é CEO 
e fundador da Koala-
Car, uma microfran-
quia de limpeza a seco 
de veículos e pontuou 
cinco motivos para 
dar uma geral no seu 
automóvel:

VALORIZAÇÃO
Um carro bem cui-

dado tem maior valor 
de revenda, pois evita 
o desgaste prematuro 
da pintura, estofados e 
acabamentos internos.

CONSERVAÇÃO
A sujeira acumulada 

pode causar corro-
s ã o,  d e s ga s te  d o s 
materiais e até odo-
res desagradáveis no 
interior do veículo. “A 
lavagem e aplicação 
de produtos adequa-
dos evitam manchas, 
rachaduras no couro e 
desbotamento da pin-
tura”, alerta o CEO de 
KoalaCar.

SAÚDE E BEM-ESTAR
A limpeza interna 

reduz poeira, ácaros e 
bactérias, garantindo 
um ambiente mais sau-
dável para motoristas 
e passageiros que cos-
tumam usar o carro.

SEGURANÇA 
Vidros sujos com-

prometem a visibili-
dade,  aumentando 
o risco de acidentes, 
principalmente em dias 
de chuva ou à noite.

LIMPE O MOTOR
A limpeza a seco do 

Limpeza conserva e valoriza seu carro
 DIVULGAÇÃO

veículo é uma alter-
nativa sustentável e 
eficiente para man-
ter o carro higieni-
zado por dentro e por 
fora, principalmente 
quando o assunto é 
motor. Ela deve ser 
feita,  em média,  a 
cada seis meses ou a 
cada 10 mil quilôme-
tros rodados, depen-
dendo do uso.

“A limpeza a seco 
é indicada para todas 
as partes do carro, 

principalmente quando 
se fala de motor e parte 
elétrica do automó-
vel, pois o contato em 
excesso com a água 
pode causar falhas. 
Quando essa higieni-
zação é feita de forma 
inadequada, gera mais 
danos do que benefí-
cios. Procure profis-
sionais especializados 
para fazer esse serviço 
de forma correta e efi-
ciente”, alerta Marco 
Lisboa.

A cada 6 meses ou a 
cada 10 mil quilômetros, 
dependendo do uso do 
veículo, é preciso limpar 
também o motor
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Começam as classificatórias da Regional Cup
Vai ser dada a largada para as classificatórias da 2ª edição da FIA Regional Cup 
de Kart Brasil. Neste sábado (29), serão conhecidos os primeiros classificados 
para a Final nas categorias OK Júnior FIA e OK FIA, junto com a realização da 
Copa São Paulo de Kart KGV no Kartódromo Granja Viana, em Cotia (SP). Serão 
definidos quatro finalistas em cada uma das categorias. Na Final, que será dis-
putada nos dias 24 e 25 agosto no Kartódromo Internacional de Imperatriz (MA).

Inscritos no Metropolitano de Kart
terão três dias de treinos preparatórios

Os pilotos inscritos para a 2ª 
etapa do Campeonato Metropo-
litano de Kart de Cascavel, a ser 
disputada no dia 5 de abril, no 
Kartódromo Delci Damian, terão 
três dias de treinos preparatórios. 
O Kart Clube de Cascavel divulgou 
que quarta, quinta e sexta-feira a 
pista será exclusiva para quem vai 
disputar a prova. Assim, os pilo-
tos domingueiros e de recreação 
terão que aproveitar este fim de 
semana para andarem.

A programação será idêntica 
para os três dias. No período da 
manhã, das 8h às 08h15, treino 
da categoria Escola; das 08h15 
às 08h30, Mirim/Cadete; das 
08h30 às 08h45, F-4 Novatos/F-4 
195; das 08h45 às 09h00, F-4 
Graduados/Sênior/Júnior/Super 
Sênior; das 09h00 às 09h15, 125; 
das 09h15 às 09h30, Escola; das 
09h30 às 09h45, Mirin/Cadete; das 
09h45às 10h00, F-4, Novatos/F-4 
195; das 10h00 às 10h15, F-4 
Graduados/Sênior/Júnior/Super 
Sênior; das 10h15 às 10h30, 125; 
das 10h30 às 10h45, Escola; das 
10h45 às 11h00, Mirin/Cadete; das 
11h00 às 11h15, F-4 Novatos/F-4 
195; das 11h15 às 11h30, F-4 
Graduados/Sênior/Júnior/Super 

O Kartódromo Delci Damian viverá as emoções da 2ª etapa do 
Metropolitano de Kart com treinos a partir de quarta-feira

Luciano Conceição busca a liderança da F-4 Sênior
A possibilidade de assu-

mir a liderança da categoria 
F-4 Sênior fez com que o cas-
cavelense Luciano Conceição 
opte por disputar a 2ª etapa 
do Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel, a ser 
disputada no próximo sábado 

(5), no Kartódromo Delci 
Damian. No mesmo dia será 
disputada a 2ª etapa da Copa 
Beto Carrero, em Santa Cata-
rina, competição que serve 
de preparação para os pilotos 
que vão disputar o Campeo-
nato Brasileiro, em novembro, 

no kartódromo catarinense. 
Luciano disputou a etapa 

de abertura da Copa Beto 
Carrero e conquistou a oitava 
colocação na categoria F-4 
Sênior. “Optamos por dispu-
tar o Metropolitano para pres-
tigiar o Kart Clube, que tem 
procurado promover manter 
um calendário que nos pos-
sibilite estar em constante 
atividade. Também optamos 

porque temos a possibili-
dade de assumir a liderança, 
uma vez que conquistamos a 
segunda colocação na aber-
tura da temporada. Estamos 
com 19 pontos, a dois do líder 
Eduardo Ferrari. Fizemos uma 
boa preparação e vamos à 
pista com a meta de brigar 
pela vitória. Mas a liderança 
é o principal objetivo”, acen-
tua Luciano.  

Luciano Conceição conquistou o segundo lugar na abertura da 
temporada e está a dois pontos da liderança da categoria F-4 Sênior
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CLASSIFICAÇÃO DA CATEGORIA F-4 SÊNIOR
Pos. Piloto Cidade Pontos
1º) Eduardo Ferrari Toledo 21
2º) Luciano Conceição Cascavel 19
3º) Mailson Araújo Cascavel 17,5
4º) Maurício Zaffati Cascavel 17
5º) Josinei Máximo Cascavel 16,5
6º) Juliano M. dos Santos Cascavel 15,5
7º) Marcos Fernandes Cascavel 9
8º) Diego Gomes Cascavel 7,5
9º) Rafael Paiva Cascavel 5
10º) Edawardo Tanabe Cascavel 4,5
11º) Joelson Alves Cascavel 4
12º) Lucas Krzesinski Cascavel 3
13º) Rafael Griep Medianeira 0
14º) Cristian Reuse Toledo 0

Sênior; e das 11h30 às 11h45, 
treino da categoria 125.

Já a programação da tarde 
prevê para das 13h30 às 13h45, 
treino da categoria Escola; das 
13h45 às 14h00, Mirin/Cadete; 
das 14h00 às 14h15, F-4 Nova-
tos/F-4 195; das 14h15 às 14h30, 
F-4 Graduados/Sênior/Júnior/
Super Sênior; das 14h30 às 
14h45, 125; das 14h45 às 15h00, 
Escola; das 15h00 às 15h15, 
Mirin/Cadete; das 

15h15 às 15h30, F-4 Nova-
tos/F-4 195; das 15h30 às 15h45, 

F-4 Graduados/Sênior/Júnior/
Super Sênior; das 15h45 às 
16h00, 125; das 16h00 às 16h15, 
Escola; das 16h15 às 16h30, Mirin/
Cadete; das 16h30 às 16h45, F-4 
Novatos/F-4 195; das 16h45 às 
17h00, F-4 Graduados/Sênior/
Júnior/Super Sênior; das 17h00 às 
17h15, 125; das 17h15 às 17h30, 
Escola; das 17h30 às 17h45, Mirin/
Cadete; das 17h45 às 18h00, F-4 
Novatos/F-4 195; das 18h00 às 
18h15, F-4 Graduados/Sênior/
Júnior/Super Sênior; e das 18h15 
às 18h30, treino da categoria 125.
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Rio de Janeiro – A edição 2025 
do Campeonato Brasileiro de 
Futebol começa hoje e, mais do 
que nunca, estará marcada pela 
intensa participação das casas de 
apostas como principais patro-
cinadoras, seja dos clubes, seja 
do próprio campeonato. Além 
disso, será ainda mais comum 
ver as marcas em todos os espa-
ços publicitários ao redor do 
campo. Todos os times da Série 
A são patrocinados por bets, com 
a marca sendo o patrocinador 
máster em 90% deles. 

Apenas Mirassol e Bragan-
tino não estampam no centro 
da camisa alguma empresa do 
setor, mas eles estão ligados 
casas de apostas como patroci-
nadoras. Quatro bets têm con-
trato de patrocínio master com 
dois clubes cada. A Alfa trabalha 
com os rivais Grêmio e Interna-
cional, a Betfair é estampada 
por Cruzeiro e Vasco, a Espor-
tes da Sorte está no Ceará e no 

Corinthians, e a Superbet apa-
rece nas camisas de Fluminense 
e São Paulo.

“Estudos conduzidos por con-
sultorias especializadas atestam 
que o Brasil já ocupa a posição de 
terceiro maior mercado global de 
apostas esportivas. Em termos de 
maturidade e tamanho de mer-
cado, países europeus ainda lide-
ram, embora o Brasil esteja em 
rápida expansão. A tendência é 
de um avanço expressivo nos 
próximos anos”, comentou Leo-
nardo Henrique Roscoe Bessa, 
sócio do Betlaw, escritório dedi-
cado ao mercado de apostas. O 
Flamengo é o que recebe a maior 
quantia: R$ 115 milhões por ano, 
da PixBet. Vale mencionar que 
vários clubes quebraram recorde 
de patrocínio master com acor-
dos recentes. Casos de Atlético 
Mineiro com a H@Bet (mínimo 
de R$ 60 milhões anuais), de 
do Botafogo com a Vbet (R$55 
milhões) por exemplo.  

Cascavel – O Cascavel Futsal 
faz neste sábado (29), às 19h, 
no Ginásio da Neva, um dos seus 
duelos mais duros nesta fase ini-
cial da Série Ouro e, consequen-
temente, pode mostrar em qual 
patamar está efetivamente. A 
Serpente Tricolor enfrenta o 
Campo Mourão, um dos times 
que está com 100% de aprovei-
tamento na competição após 
três rodadas. É bem verdade 
que o time do noroeste passou 
sufoco para vencer o Esporte 
Futuro, no último domingo, mas 
como também estará na Liga 
Futsal é o adversário ideal para 
uma avaliação mais precisa. 

Para a partida desta noite, 
o técnico Tricolor Deividy 
Hadson poderá contar com o 

Cascavel – Operário Ferroviá-
rio e Maringá decidem, neste 
sábado (29), o título do Cam-
peonato Paranaense de Futebol 
com promessa de fortes emo-
ções para os torcedores após 
a primeira partida que acabou 
com empate em 2 a 2, sendo 
apontada como o melhor jogo 
do campeonato. Na sexta-feira 
(28), o time de Ponta Grossa 
colocou uma carga final de 
500 ingressos à venda e longas 
filas se formaram no entorno 
do Estádio Germano Kruger, 
palco da final, a partir das 16h. 

O time da casa não contará 
com Lucas Wingert e Jhemer-
son, em fase final de recuperação 

elenco completo para tentar 
a vitória e a entrada no G8 do 
campeonato.  “Sempre conver-
samos que dentro de casa não 
podemos perder pontos, espe-
cialmente pelos critérios utili-
zados nas próximas fases. Não 
tivemos um bom início, mas 
espero fazer valer o mando de 
quadra”, afirmou Bazzinho.

RODADA
A quarta rodada também 

é fundamental para algumas 
equipes da região que buscam 
reabilitação. São Miguel e Itai-
pulândia estão com apenas um 
ponto e farão uma disputa par-
ticular a partir das 20 horas, no 
Ginásio Joelson Marceloina, em 
São Miguel do Iguaçu. Quem 
perder tem grandes chances 
de assumir a lanterna do cam-
peonato. O restante da rodada 

tem confrontos entre times do 
sudoeste. O Ampére recebe o 
líder Pato Branco, enquanto 
o Mariópolis volta a jogar em 
casa contra o ABF/Beltrão. 
Chopinzinho e Manoel Ribas 
fecham a rodada do sábado. No 
domingo, o Marreco viaja para 
enfrentar o Operário. Mais uma 
vez, a partida acontece em Cho-
pinzinho, já que as reformas no 
ginásio da cidade de São João 
não foram concluídas. 

INGRESSOS
Os ingressos estão sendo 

vendidos nos Supermercados 
Mufattão ou pelo site www.
ingressonacional.com.br. Para 
quem comprar antecipado, o 
valor é de R$20. Na bilheteria 
do ginásio, os valores serão 
de R$ 40,00 (inteira), R$ 20,00 
(meia-entrada).
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Cascavel – O Campeonato Para-
naense Sub-20 começa neste 
sábado com a participação de 12 
equipes que irão se enfrentar em 
turno único, com os oito melho-
res avançando para os play-offs. 
O FC Cascavel faz a primeira par-
tida contra o Apucarana, a partir 
das 15 horas, no Estádio 14 de 
Dezembro, em Toledo. 

Depois da inédita participa-
ção na Copa São Paulo, foram 
quase dois meses de prepara-
ção para a estreia. O time segue 
comandado por Cesar Bueno, 
que espera uma competição 
com nível mais alto que na tem-
porada passada. 

“Neste ano, o campeonato 
aumentou de nível, sendo divi-
dido em duas divisões. Devido 
à nossa classificação na tempo-
rada passada, estamos na Série 
A. Serão 12 times brigando por 8 
vagas. Estamos muito otimistas, 
mantivemos uma base da Copa 
São Paulo e temos confiança de 
que faremos um bom campeo-
nato para garantir novamente 
a vaga para a Copinha de 2026”, 
afirmou o treinador.

Todos os jogos da rodada 
de abertura acontecem neste 
sábado: Operário x Hope Interna-
cional, Paraná Clube x Athletico, 
Coritiba x Londrina, Azuriz x Rio 
Branco e Araucária x Patriotas.

Cascavel - Com um começo 
de partida bem abaixo das 
expectativas, a equipe do Cas-
cavel FAG foi derrotada pelo 
Clube Português do Recife, 
por 25 a 15, pela semifinal 
da SuperCopa do Brasil de 

Handebol Feminino. Com o 
resultado, o time paranaense 
disputará a terceira colocação 
contra as catarinenses do 
Criciúma, que enfrentaram o 
Clube Paulistano na disputa 
da vaga. 

Cascavel Futsal faz duelo para se firmar na Ouro

“Brasileirão das bets”
começa neste sábado

física após lesão. O técnico Bruno 
Pivetti deve confirmar a mesma 
escalação da partida passada, 
como Mingotti e Neto Paraíba 
atuando no ataque. 

O Maringá chegou em três 
das últimas quatro finais do 
estadual, mas ainda não sentiu 
o gosto de ser campeão. Para 
quebrar esse tabu, o técnico 
Jorge Castilho pretende mon-
tar um time que seja forte no 
meio-campo e ataque, já que 
precisa da vitória para ficar 
com o título. Como o primeiro 
jogo terminou empatado, 
quem vencer será o campeão. 
Um novo empate leva a decisão 
para os tiros livres. 

FC Cascavel estreia 
no Estadual Sub-20

Cascavel FAG disputará o bronze

Decisão do Paranaense 
promete fortes emoções

Cascavel faz 
mais um jogo em 
casa em busca de 

evolução na tabela
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213418.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213429.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° an-
dar com elevador, 2 quartos mais 
dependências churrasqueira na 
sacada com total de 61m² área to-
tal sendo 50m² área privativa por 
apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213441.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213433.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213453.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213434.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213446.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213438.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213452.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213437.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213425.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213420.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213424.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213419.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213422.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213428.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213430.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213431.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213432.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213440.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213449.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213436.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213447.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213427.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213451.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213439.
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